

# СОДЕРЖАНИЕ

---

---

Номер 7, 2015

---

---

Экономическое право как мегаотрасль российского права: его предмет и система  
*В. В. Ершов, Е. М. Ашмарина, В. Н. Корнев* 5

Защита прав и свобод граждан конституционными (уставными) судами субъектов  
Российской Федерации  
*В. Н. Демидов* 17

---

## СОЦИОЛОГИЯ ПРАВА

Русская социология права: от теории прогресса к теории циклов  
*В. Н. Жуков* 27

---

## ГОСУДАРСТВО И ЦЕРКОВЬ

Государство и религия в постсоветской России (*Статья первая*)  
*О. В. Мартышин* 38

---

## ДИСКУССИИ И ОБСУЖДЕНИЯ

К вопросу об отличительных свойствах и содержании публичных интересов  
как основания феномена публичной собственности  
*М. В. Бородач* 48

---

## ХОЗЯЙСТВО, ТРУД, ПРАВО

Нарушение исключительных прав на результаты интеллектуальной деятельности  
и приравненные к ним средства индивидуализации при осуществлении  
экспортно-импортных операций. Опыт РФ, ФРГ и ЕС  
*С. И. Крупко* 58

---

## УКРЕПЛЕНИЕ ЗАКОННОСТИ И БОРЬБА С ПРЕСТУПНОСТЬЮ

Мораторий на смертную казнь и его легитимность  
*Н. И. Полищук* 68

---

## ЗА РУБЕЖОМ

Система административной юстиции Бразилии: сравнительно-правовой анализ  
*Рикарду Перлинжейру* 75

---

## НАУЧНЫЕ СООБЩЕНИЯ

Развитие регулирования информационной сферы и интеллектуальные права:  
теоретико-правовые аспекты  
*Е. А. Войниканис* 91

Деятельность Европейской комиссии по эффективности правосудия Совета Европы в отношении системы правосудия Азербайджанской Республики <i>Р. А. оглы Гурбанов</i>	96
Региональная интеграция в Африке: сообщество сахело-сахарских государств (СЕН-САД) <i>Р. А. Курбанов, А. М. Белялова</i>	99

---

### ТРИБУНА МОЛОДЫХ УЧЕНЫХ

К вопросу о возможностях совершенствования нормативно-правового регулирования правового режима конфиденциальной информации <i>С. Н. Бурдов</i>	103
Актуальные проблемы и перспективы совершенствования российского законодательства по противодействию угрозам и вызовам безопасности детства <i>Е. Н. Бухарова</i>	106

---

### НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ

Обзор Международной научно-практической конференции “Компромисс в праве: теория, практика, техника (Пятые Бабаевские чтения)” (г. Нижний Новгород, 29–30 мая 2014 г.) <i>В. А. Толстик, А. В. Парфенов</i>	113
Обзор Международной научно-практической конференции “Проблемы трансформации роли государства и права в период глобальных вызовов XXI века” (11 декабря 2014 г., г. Орел) <i>Р. Х. Макуев</i>	120

---

### КРИТИКА И БИБЛИОГРАФИЯ

О.И. Пименова. Субсидиарность как принцип реализации совместных законодательных полномочий: опыт Европейского Союза и перспективы его адаптации в российской системе разграничения полномочий по предметам совместного ведения <i>И. А. Умнова (Конюхова)</i>	123
С.В. Черниченко. Контурь международного права. Общие вопросы <i>А. Я. Капустин, Р. А. Каламкарян</i>	126

---

---

Сдано в набор 18.04.2015 г. Подписано в печать 16.06.2015 г. Дата выхода в свет 23.07.2015 г. Формат 60 × 88<sup>1</sup>/<sub>8</sub>  
Офсетная печать      Усл.печ.л. 16.0      Усл.кр.-отт. 9.2 тыс.      Уч.-изд.л. 16.0      Бум.л. 8.0  
Тираж 562 экз.      Зак. 310      Цена свободная

---

Учредители: Российская академия наук, Институт государства и права РАН

---

Издатель: Российская академия наук. Издательство “Наука”, 117997 Москва, Профсоюзная ул., 90  
Оригинал-макет подготовлен издательством “Наука” РАН  
Отпечатано в ППП «Типография “Наука”», 121099 Москва, Шубинский пер., 6

# CONTENTS

---

---

**Number 7, 2015**

---

---

Economic law as megabranch Russian law: the subject and the system <i>V. V. Ershov, E. M. Ashmarina, V. N. Kornev</i>	5
Protection of the rights and freedoms of citizens of the constitutional (statutory) courts of subjects of the Russian Federation <i>V. N. Demidov</i>	17

---

## **SOCIOLOGY OF LAW**

Russian sociology of law: from the theory of progress on the theory of cycles <i>V. N. Zhukov</i>	27
--	----

---

## **STATE AND CHURCH**

State and religion in post-Soviet Russia ( <i>Article first</i> ) <i>O. V. Martyshin</i>	38
---	----

---

## **DISCUSSIONS AND DEBATES**

To the issue of distinctive features and specific meaning of public interests forming the basis of the public property phenomenon <i>M. V. Borodach</i>	48
---	----

---

## **ECONOMY, LABOR, LAW**

The Violation of Intellectual Property Rights in Export/Import Transactions. The Experience of Russia, Germany and the European Union <i>S. I. Krupko</i>	58
---	----

---

## **STRENGTHENING OF LEGALITY AND STRUGGLE WITH CRIMINALITY**

Moratorium on the death penalty and its legitimacy <i>N. N. Polishchuk</i>	68
---	----

---

## **ABROAD**

Brazil's administrative justice system in a comparative context <i>Ricardo Perlingeiro</i>	75
---	----

---

## **SCIENTIFIC REPORTS**

The development of regulation of the information sphere and intellectual rights: theoretical and legal aspects <i>E. A. Voinikanis</i>	91
--	----

The activities of the European Commission for the efficiency of justice of the Council of Europe in respect of the justice system of the Republic of Azerbaijan <i>R. A. ogly Gurbanov</i>	96
Regional integration in Africa: the Community of Sahel-Saharan States (CEN-SAD) <i>R. A. Kurbanov, A. M. Belyalova</i>	99

---

### TRIBUNE OF YOUNG SCIENTISTS

To the question about the possibilities of legal regulation of the legal regime of confidential information <i>S. N. Burdov</i>	103
Actual problems and perspectives of improvement of the Russian legislation to counteract threats and challenges to the security of childhood <i>E. N. Bukharova</i>	106

---

### SCIENTIFIC LIFE

A Review of the International scientific-practical conference “The compromise in the law: theory, practice, technique (Fifth Babaevskii reading)” (Nizhny Novgorod, Russia, May 29–30, 2014) <i>V. A. Tolstik, A. V. Parfenov</i>	113
A Review of the International scientific-practical conference “The problem of transformation of the role of state and Law in the period of global challenges of the 21st century” (11 December 2014, Orel) <i>R. Kh. Makuev</i>	120

---

### CRITICISM AND BIBLIOGRAPHY

O.I. Pimenova. Subsidiarity as a principle governing the exercise of shared legislative powers: experience of the European Union and its potential adaptation to the Russian system of delineation of powers in the area of joint competence <i>I. A. Umnova (Konyukhova)</i>	123
S.V. Chernichenko. The contours of International Law. General questions <i>A. Ya. Kapustin, R. A. Kalamkaryan</i>	126

---